

Especialista en ciberseguridad explica el riesgo de hacer clic en un mensaje de este tipo

# Falso aviso de Fonasa ofrece beneficios a mayores de 50 años

M. EUGENIA SALINAS

El aviso tiene la palabra clave, lo que ha hecho que más de algún usuario de Fonasa se haya tentado a hacer clic, porque con sólo leer la palabra "gratuito", a cualquiera le dan ganas de seguir leyendo.

Se trata de un aviso que está circulando en redes sociales, pero que más que beneficios puede traer un montón de problemas a los desprevenidos. Por eso desde la propia institución de salud están alertando a los usuarios para que no caigan en el engaño.

El mensaje asegura que "El Fondo Nacional de Salud proporcionará seguro médico gratuito a todas las personas de 50 años o más a partir de julio de 2024 (incluidos los extranjeros)".

A continuación hay una lista con distintos rangos de edad y para que las personas puedan acceder al supuesto beneficio les solicitan hacer clic en el tramo de edad en el que el usuario está.

La imagen que acompaña esta nota la mostró una usuaria de Fonasa que llegó directamente a una sucursal a consultar y el trabajador que la atendió le sacó una foto al celular de la mujer. Es por eso que desde Fonasa están alertando para que las personas tengan ojo.

"Tal como se ha informado a través de las redes sociales oficiales de Fonasa, esta publicación es falsa", explica Marcelo González, jefe de la División de Tecnologías de la Información de Fonasa.

El profesional asegura que están atentos a este tipo de mensa-

La institución aclara que no realiza concursos o sorteos para entregar beneficios de salud.



El aviso no tiene logo de Fonasa.

jes y monitorean constantemente avisos y sitios fraudulentos. "En un trabajo mancomunado con el equipo de respuesta ante incidentes de Seguridad Informática del Gobierno de Chile (CSIRT), hemos identificado la existencia de diversos avisos digitales que circulan en diferentes plataformas de redes sociales, ofreciendo proporcionar un seguro médico gratuito para las personas mayores de 50 años, a través de Fonasa", describe González.

Desde la institución explican que Fonasa "no realiza concursos, sorteos o regalos para entregar beneficios de salud" y también advierten que "no se deben responder encuestas, en apariencia inofensivas, ni compartirlas o difundirlas. Por lo tanto, si recibe un mensaje a través de WhatsApp o por SMS de supuesta autoría de Fonasa, se trata de un engaño" diseñado para "robar información personal y datos bancarios".

Ante cualquier duda o "si requieren consultar sobre un aviso en particular", recomiendan a las personas visitar las redes sociales oficiales de la institución, la página web o comunicarse con el Centro de Atención Telefónica, al 600 360 3000.

## Masividad

Fernando Lagos es fundador de la empresa Nivel4 Cybersecurity y explica que este tipo de mensajes buscan captar la atención de la gente.

"Se ve clarísimo que eso de no es de Fonasa, ese no es el logo de ellos y no es el logo del gobierno. Es importante que las personas no divulguen este mensaje, que no le den like, que no lo reenvíen, porque finalmente este tipo de mensajes buscan masividad. Esto le puede llegar a 5 mil personas y eso puede hacer que en un día le pueda llegar a 10 mil o 15 mil. Entonces basta con 100 personas que caigan y el ciberdelincuente ya cumplió su objetivo", describe Lagos.

## ¿Qué puede pasar al hacer clic?

"Pueden pasar distintas cosas: puede que se abra un navegador con algún formulario que pida datos personales, quizás puede pedir hacer un pago y que la persona termine ingresando los datos de su tarjeta de crédito o, por ejemplo, como supuestamente es de Fonasa, puede que le pida a la persona validar su identidad con la Clave Única, con el fin de hacer posteriores fraudes".